
 

 

1. Frauenforum Stettlen 11.4.2019, Ergebnis der Diskussion über 3 Fragen 

(Workshop an Tischen mit jeweils 4 – 6 Frauen, d.h.  es kann Einzelaussage oder gemeinsame sein) 

 

Frage: Wo sehe ich Optimierungen, damit mehr Frauen mitmachen? 

 

Nennung / Kategorie Stellungnahme GR Weitere Behandlung 

Kommunikation Behörde Infrastruktur  

6 x Frauenforum als Antwort auf diese Frage genannt /Als 
Einstiegs- und Vernetzungshilfe 

 Wird im OK besprochen 

Neue Kanäle nutzen für Info + Einstieg (evtl. bereits 
Präsentationen in der Schule) 

 Wird mit Schulleitung 
besprochen 

Plattform auf Homepage 
- Wo kann man helfen 
- Was wird gesucht 
- Welche Kommissionen 

Aufbau APP Wird bearbeitet 

Nichtwissen der verschiedenen Möglichkeiten Wird überdacht  

Hemmschwelle für Frauen abbauen durch 
direkte/frauenspezifische Information 

Wird überdacht  

Andere Denkweise der Frauen beachten Wird überdacht  

Persönlicher/direkter zu Frauen sprechen/Frauen ansprechen Wird überdacht  



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

 

 

  

Sitzungen am Morgen durchführen  

Spricht jüngere Frauen an, Kinder sind in der Schule 

Kann bei entsprechender Wahl in Behörde diskutiert 
werden (evtl. Konflikt mit Arbeit/Anstellung) 

 

Arbeitgeber sind gefordert z.B. flexible Arbeitszeiten, Home 
Office 

Tätigkeit in Behörde kann auch ausserhalb ordentlicher 
Arbeitszeit erfolgen 

 

Eher Einstieg über Kommissionen (als direkt in Gemeinderat) Kenntnisnahme  

Amts-Unsicherheit = Hemmung für Motivation Unterstützung Verwaltung und Weiterbildung möglich  

Kulturelle Angebote fördern Wird in nächster Legislatur (ab 2020) im GR diskutiert  

Wiederbeleben der Nachbarschaftshilfe (wer braucht was, 
Jobbörse) 

Besuchen + helfen ist installiert www.stettlen.ch 

Wochenplatzbörse für Jugendliche vorhanden 
(Jugendarbeit Ostermundigen-Stettlen)  

 

Grosser Spielplatz mit Buvette beim Schulhaus Spielplatz bei Kirche reicht offenbar nicht. Eingabe 
seitens Elterngruppe wäre nötig. 

 

Mehr Bänke zwecks Vernetzung, Austausch Anliegen aus Seniorenkreisen und SP ist in Bearbeitung 
und mehr Bänke sind geplant. 

 



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

Über was möchte ich mehr erfahren? 

Aktuelle Gemeindegeschäfte/Geschehen Wird zur Kenntnis genommen und bearbeitet Auch im Rahmen weiterer 
Foren möglich 

Ortskern/Post. Wie sieht es aus mit einer Agentur in einem 
Geschäft? 

Information erfolgt demnächst  

Ressourcen der Teilnehmerinnen optimal ausnutzen 

- Plattform, Portrait, Speed-Dating 

 Wird im OK diskutiert 

Aktuellere Infos auf Internetseite / bessere Übersicht/ App 
ausbauen 

Anliegen wird bearbeitet  

Generell mehr Informationen  

Über freie Sitze in den Kommissionen (nicht Parteimitglieder) 

Wird zur Kenntnis genommen und bearbeitet  

Infos über Gemeindeleben Wird zur Kenntnis genommen und bearbeitet  

Bernapark immer zeitnahe Infos (nicht nur aus Presse) Wird zur Kenntnis genommen und bearbeitet  

Zeitbedarf / nötiger Rucksack   

Mehr Aktivitäten + Feste Ist auch in Begleitgruppe Ortskern diskutiert worden. 

Mit neuer Legislatur (ab 2020) in Analyse Gemeinderat 
aufnehmen. 

 

Kreative Nutzung in leeren Ladenlokalen Eingabe müsste konkreter sein  

Ortsbus erwünscht Wird zur Kenntnis genommen und Lösungen zurzeit 
diskutiert 

 



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

Verkehrsentwicklung in Stettlen, proaktiv informieren Ungenaue Aussage  

Planung „altes Dorf“ „neues Dorf“ mit Bernapark…. Wie bringt 
man dies zusammen …… Arbeitsgruppe ?! 

Vertiefte Informationen erfolgen demnächst  

Kinder / Freizeitbetreuung Eingabe ist erfolgt und wird bearbeitet  

 

 

Was würde mich im Gemeindeleben interessieren ? 

 

Infos über 

- Entwicklung / Vision 

Am besten im Gemeinderat mitwirken…… 

Informationsbedürfnis wird zur Kenntnis genommen und 
in neuer Legislatur (ab 2020) bearbeitet 

 

Transparenz Ungenaue Aussage  

Kulturkommission Wir zur Kenntnis genommen und in neuer Legislatur (ab 
2020) geprüft 

 

Nicht politisches Engagement im Vordergrund, sondern Soziales Wir zur Kenntnis genommen  

Externe Kinderbetreuung ausbauen Ausbau Tagesschule im Gang.  

Naturschutzgebiet / Tiere auf Gemeindegebiet Mitwirkung bei NUBIS möglich 

Unklare Aussage 

 

Waldspielplatz Vorhanden in Schwandiwald  



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

Begegnung / Infos an Gemeindeversammlung (nicht nur 
politisch) 

Wird zur Kenntnis genommen und in neuer Legislatur (ab 
2020) geprüft 

 

Mehr Zusammenkünfte wie nach den 
Gemeindeversammlungen  

Zusammenhalt 

dito  

Verkehrsplanung / Probleme Unklare Aussage. Informationsbedürfnis wird zur 
Kenntnis genommen 

 

Fahrradwege / Fussgänger + Räder benützen das Trottoir 
gemeinsam / Signalisation 

Signalisation bei Bahnhof wird erneuert. 

Unklare Aussage 

 

Abfallproblem 
- Wilddeponie / unterirdische Container / Township 

(Katzen/Füchse) 
- Container mit Schlüssel 
- Weshalb keine Grobsperrgutabfuhr mehr (Problem 

betr. Transport) 
- Deponiehäuser für Abfall mit Schlüsseln 

Wilddeponie wird angezeigt, wenn bekannt. Unterflur-
Sammelstelle im Zusammenhang mit Umgestaltung 
Postgebäude geplant.  

Container mit Schlüssel ist Sache Siedlungseigentümer 

Grobsperrgutabfuhr wird in allen Gemeinden nicht mehr 
angeboten, da nicht kostendeckend. Brauchbares wird 
von Brockis oder Räumungsfirmen abgeholt. Transport 
muss ansonsten selber organisiert und bezahlt werden. 

Grosse Deponie-infrastruktur für Stettlen nicht 
kostendeckend möglich. 

 

Altersfragen Melden bei SeniorenInfo oder Gemeinderätin Soziales 

Evtl. Mitwirkung in Gruppe für Altersfragen 

 

Fusswege / Strassen / Fahrräder auf dem Perron / zu schnelle 
Autos 

Perron wird signalisiert und periodische Kontrollen sind 
organisiert. 

 



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

Radar nur via KAPO möglich 

Tempo 30 Bernstrasse ist geplant. 

Soziales + Umwelt   

Umwelt/Biodiversität/leere Flächen aufwerten Thema in der Gruppe Umwelt + Natur  

Beratung Schulraumbedarf Am besten für Gemeinderat kandidieren  

Mehr „lebenserhaltende“ Themen interessieren Frauen   

 

 

Eingaben via Feedback-Formular 

 

Kulturkommission aufgleisen Wird mit neuer Legislatur (ab 2020) im Gemeinderat 
diskutiert 

 

Begegnungsort für Kleingewerbe-Betreibende und daran 
Interessierte. 

Alternierend benutzbare Räumlichkeiten (Postgebäude) 

Interessengemeinschaft 5 G oder generell Elektrosmog 

 

 

Info über Ortskern/Postgebäude erfolgt demnächst 

Müsste von privat kommen 

In OK diskutieren 

 

Ein Thema aus verschiedenen Blickwinklen beleuchten: z.B. 
Frauen und älter werden. Was ändert sich bezüglich Bedürfnis, 
Gesundheit, Engagement 

 In OK diskutieren 



Nennung / Kategorie Stellungnahme Gemeinde Weiteres Vorgehen  

Kommunikation Behörde Infrastruktur   

 

Hilfe zur Selbsthilfe / Know how Unterstützung / Hilfe 
weitergeben in Form von Zeitguthaben innerhalb der Gemeinde 
/ Wissenspool aufbauen und vermitteln für Alt und Jung 

Besuchen + helfen ist installiert (SeniorenInfo) 

Digitale Vermittlungsmöglichkeiten werden geprüft 

 

Wir können Frauen gestärkt werden in ihrem Selbstbewusstsein 
und dass sie am Gemeindeleben mitmachen? Ev. Mit 
Referentinnen 

 In OK diskutieren 

 


